



DÉCLARATIONS ET DISCOURS

DIVISION DE L'INFORMATION
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES
OTTAWA - CANADA

	"V"
1	
2	
3	
4	JK
5	
6	W
7	
8	JS
9	
10	
11	
12	GO
13	
14	

N° 67/15

ÉCONOMIE INTERNATIONALE ET COOPÉRATION

Discours prononcé par M. Paul Martin, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, devant l'*Economic Club* de Détroit, à Montréal, le lundi 15 mai 1967.

eps

...Cette année offre à tous les Canadiens l'occasion de réfléchir profondément sur le passé de leur pays, sur ses réalisations et sur sa destinée future. En 1867, notre pays n'avait que quatre provinces; il en a maintenant dix, qui s'étendent ensemble sur plus de quatre mille milles de l'Atlantique au Pacifique.

Il y a deux cents ans, le philosophe français Voltaire ne voyait dans le Canada que "quelques arpents de neige". Assurément, peu de gens décriraient aujourd'hui le Canada aussi à la légère!

On a dit que le Canada est limité au Nord par de l'or, à l'Ouest par l'est, à l'Est par l'histoire et au Sud par des amis. Même depuis la fondation de la Confédération canadienne, en 1867, cette amicale borne sud du Canada a joué un rôle d'une immense importance.

Notre rencontre ici aujourd'hui est un témoignage éloquent de l'amitié qui existe entre nos deux pays, entre Américains et Canadiens. Nos fêtes du Centenaire revêtiront d'autant plus de sens qu'elles se dérouleront avec la participation de tant de personnes venues de l'extérieur, avec la participation d'Américains et d'étrangers de nombreux pays de la terre.

L'EXPO 67 est à la fois le point central de nos fêtes du Centenaire et un grand événement d'ordre international.

Je suis sûr que votre visite à l'EXPO 67 sera une expérience enrichissante et stimulante. Il n'est sans doute guère possible de trouver ailleurs une preuve aussi saisissante et impressionnante des rapides changements scientifiques et technologiques qui ont lieu dans le monde d'aujourd'hui.

Cette accélération du rythme du changement a conduit à une interdépendance croissante, non seulement entre des pays voisins comme le Canada et les États-Unis, mais entre tous les pays et tous les continents. Les peuples du monde entier ont de plus en plus conscience que les nations ne sont pas des rivales dans les efforts qu'elles font pour croître et prospérer, mais qu'elles sont des associées nécessaires les unes aux autres. Voilà un changement marqué par rapport aux conceptions qui régnaient il y a seulement quelques années.